

勢志摩
 ¥8,550
 社説 金口木舌 空室を確認 南風

京都三条
 ¥2,650~
 空室を確認

二条城前
 ¥3,500~
 空室を確認

琉球新報

DIGITAL

琉球新報デジタルサービス

琉球新報ID登録 ログイン

English

お知らせ

<社説> B型肝炎最高裁判決 被害救済へ十分な対応を

2021年4月30日 05:00

社説

いいね! 5 シェア 1 ツイート 共有する

集団予防接種での注射器使い回しが原因のB型肝炎感染を巡り、最高裁は26日、慢性肝炎の「再発」から20年以内であれば国に損害賠償請求できるとする新たな司法判断を示した。これまでは、最初の発症から20年が経過していれば、より病態が進行した症状が後に再発しても、損害賠償を請求する権利は消滅しているものとされていた。



今回の原告と同様に、最初の発症から20年という線引きで救済を阻まれてきた患者は他にもいる。国は、再発患者への正当な救済や早期解決に向けた協議など、被害救済の対応を急ぐ必要がある。

原告の男性2人は、B型肝炎を20年以上前に発症し、いったん回復したものの、十年以上がたって再発している。

一番の福岡地裁は請求通り1250万円の支払いを国に命じた。だが、二審の福岡高裁は、最初の発症時から20年が経過し、損害賠償権が消滅する「除斥期間」を迎えているとして、国に賠償を求めた原告の請求を棄却した。

「除斥期間」は、加害行為時から20年を過ぎると被害者は損害賠償できなくなるとした、民法の規定だ。ハンセン病や旧優生保護法の被害を巡る国家賠償請求訴訟でも、除斥期間を理由に国による賠償が否定されることがある。

しかし、国の過ちによって被害を受けた国民への補償について、民法の除斥期間を当てはめて救済範囲を区切ろうとする国の主張が、本来はあってはならない論理だ。

予防接種法が施行された1948年以降、注射器の使い回しによるウイルス感染の危険性が指摘されながら、国が交換を義務付けたのは40年後の88年だった。薬事行政の重大な失態だ。

乳幼児期に受けた予防接種が原因で、過酷な闘病を続ける人たちがいる。最初の発症から長期間が経過した後に、ウイルスの再増殖で被害に苦しむ事例もある。

最高裁は判決で「どのような場合に再発するかは医学的に解明されておらず、最初の時点で後の発症による損害賠償を求めるのは不可能だ」と指摘。薬害のように被害が遅れて生じる場合は、再発時を損害賠償請求の起算点とするべきだと明確に判断した。

除斥期間の適用を否定したわけではないが、補償額で不合理な格差があった患者

リウッドデッキ 200
¥24,780

琉球新報Style 沖縄の毎日をちょっと楽しく新しくするウェブマガジン

琉球新報 ライフコンシェルジュ
生活の窓口

THE WALL STREET JOURNAL. ログイン
 ウォール・ストリート・ジャーナル日本版

琉球新報STORE

琉球新報社ライブカメラ

ニュースランキング

- 【速報】沖縄でコロナ感染「初の200人台」玉城知事明かす
- 新垣結衣さん、星野源さんと結婚「逃げ恥」カップル現実に！
- 【速報】沖縄県が緊急事態要請を決定 連休後にコロナ拡大
- 沖縄県、飲食店への酒類提供停止要請は見送り 「緊

の救済策についておぼろげなものであり、評価したい。社説・コラム | 人事・訃報 | イベント | 今日のニュース | 急事態 | きょう決定 | デジタル版 | 検索

注射器の使い出しによるB型肝炎の感染者は、全国で45万人に上るとみられる。

2012年に特別措置法ができ、症状に応じて国から給付金が受けられることになった。だが、受給に必要な裁判手続きを知らない人も多く、被害救済は道半ばだ。

社説 金口木舌 南風

損害賠償を求めて訴訟を提起した県内の原告は442人を数えるが、潜在的な対象者はさらにいる可能性がある。全ての人に十分な補償を届けるため、救済制度の周知を図ることも国の責務だ。

関連記事

辺野古土砂搬出用のベルトコンベヤー設置作業進む 本部港塩川地区

場所を取らずに6畳で100インチを実現、照明一体型3in1プロジェクター AD (popIn Aladdin)

宮古島で未就学児2人を殺害 母親を殺人罪で起訴 那覇地検

なぜ日本の感染者は少ないのか？海外が見る「日本の謎」 新型コロナウイルス AD (NewSphere)

【識者談話】「母子家庭になるな」は国の責任放棄 上間陽子氏（琉球大教授）

マカでは満足できない… (53歳男性)

シトルリンZn

※提供: 協和発酵バイオ株式会社

PREMICO

SEIKO

E5系はやぶさ 10周年記念ウォッチ

JR東日本商品化許諾済

宅配読者は 琉球新報 デジタル が ずーっと無料

原種野生ウコン

沖縄から 全国一律 送料無料

ENO 株式会社

PR

福岡・沖縄オンライン物産展開催中！
行政の課題をニュースで解決！「47行政ジャーナル」
デジタルサービス新規購読2カ月無料！！
新報読者はずーっと無料！！

急事態 | きょう決定 | デジタル版 | 検索

【写真8枚】おめでとう！ガッキー 10代からの秘蔵写真

もっと見る

憧れられる女性へ。ファッション通販 OTONA

琉球新報 Style の記事ランキング

今こそジェルネイル！オススメする2つの理由 100cmの視界...

まんがで伝える沖縄戦 海に眠る子どもたち（前編） - 琉球新...

若者を大切にする社会へ 100cmの視界から—あまはいくまは...

ハブのいる島、いない島の差って？ 沖縄県民とハブの深い関係と...

先生に虐待されていたころの話 100cmの視界から—あまはい...

今、あなたにオススメ

@henokonowさんのツイート

琉球新報 辺野古・ヘリパッド取材班（沖縄）さんがリツイートしました

琉球新報 @ryukyushimpo

辺野古埋め立て、本部港塩川でベルトコンベヤー設置作業を開始 ryukyushimpo.jp/news/entry-132...

埋め込む Twitterで表示